

Communiqué

L'influence de l'eau sur l'architecture de la ville

L'exposition *Franchir la Berge - Architecture, eau et regards sur les rives lausannoises* se tiendra au Forum de l'Hôtel de Ville de Lausanne du 24 février au 14 mars. Une approche visuelle pour saisir le champ des possibles que l'eau offre à l'architecture.

Cette exposition itinérante d'architecture se concentre sur les relations visuelles ou physiques établies par l'habitat (individuel et collectif) et les équipements publics avec les étendues aquatiques. Sa version lausannoise contient des projets locaux et des problématiques propres à la ville. L'accueil de ce projet français en Suisse témoigne d'une volonté de collaboration internationale entre les institutions liées à la culture du bâti autour d'un territoire lémanique commun, dans le cadre de Naturopolis, projet de collaboration Interreg France-Suisse 2014-2020 entre les villes d'Annecy et Lausanne.

Le Service d'architecture de la Ville, la Fondation pour la Culture du Bâti (CUB) et la Fédération des Architectes Suisses (FAS) accueillent à Lausanne cette initiative du Conseil d'Architecture, d'Urbanisme et de l'Environnement de Haute-Savoie (CAUE74).

Franchir la Berge explore une centaine d'années (1930-2030) de réalisations et de projets prospectifs. Répartis en quatre thèmes (Contempler, Tutoyer, Chevaucher, Investir), ces projets d'architecture abordent la limite, le seuil, la ligne et la frontière entre solide et liquide, ferme et mou, connu et incertain, contrainte et liberté.

L'exposition présente, entre autres, des exemples construits dans l'espace franco-suisse de l'arc alpin. Par une scénographie très picturale et une publication théorique distribuée gratuitement, l'évènement s'adresse aussi bien au grand public qu'aux membres de la profession.

Franchir la Berge sensibilise aux rapports si particuliers qu'une ville riveraine d'un lac entretient avec l'eau par le truchement de plusieurs regards. Celui de jeunes architectes de l'EPFL tout d'abord, grâce à une sélection de diplômés récents présentés selon les thèmes majeurs de l'exposition. Situés dans des lieux familiers aux Lausannois, ces projets proposent de transformer la ville et son rapport au lac par des interventions radicales ou ponctuelles : promenades urbaines et réaménagements d'espaces publics, aires de loisirs et de baignade, bateaux habités, logements sur l'eau, etc.

En parallèle, *Lausanne – Plus lacustre qu'il n'y paraît*, film documentaire réalisé pour l'occasion apporte l'éclairage de spécialistes sur l'histoire des rives lausannoises et la manière dont le voisinage du Léman a spécifiquement façonné la ville.

Le vernissage aura lieu le lundi 24 février à 18h au Forum de l'Hôtel de Ville.

A cette occasion, les personnalités suivantes prendront la parole :

- Mme Natacha Litzistorf, directrice du logement, de l'environnement et de l'architecture de la Ville de Lausanne ;
- M. Arnaud Dutheil, président du Conseil d'Architecture, d'Urbanisme et de l'Environnement de Haute-Savoie (CAUE74) ;
- M. Dominique Amouroux, commissaire de l'exposition ;
- Mme Héloïse Gailing, architecte et coordinatrice de l'exposition à Lausanne

Autres évènements

Visites commentées de l'exposition et ateliers de médiation pour enfants :

les samedis 29.02, 07.03 et 14.03 de 10h à 12h00. Inscription requise auprès de www.ville-en-tete.ch

Visites et conférences dinatoires les mercredis 04.03 et 11.03, de 12h15 à 13h (intervenants à confirmer)

La Municipalité de Lausanne

Informations sur www.lausanne.ch, www.naturopolis.org et images [libres de droit ici](#).

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :

- **Natacha Litzistorf, directrice du Logement, de l'environnement et de l'architecture, +41 21 315 52 00**
- **Héloïse Gailing, architecte indépendante et coordinatrice de l'exposition à Lausanne, heloisegailing@gmail.com, +41 78 953 69 29**

Lausanne, le 17.02.2020

